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Liedermacher, Schriftsteller, Theatermann und Anarchotyp! 
 
zu seinem neuen  Projekt „Die Grenze der Gier“ gemeinsam mit der Band  STROM & WASSER 
und warum Heinz unsere Solidaritätsaktion:  Ein Bus für kubanische Kinder des 
Rehabilitationszentrum  Neurologie „Rosa Luxemburgo“ unterstützt! 
 
Moin Heinz! 
Bevor wir uns mit deinem neuen Projekt „Die Grenze der Gier“ etwas konkreter beschäftigen  würde 
ich gerne ein paar Fragen an dich richten die dich zu der Idee deines neuen Projektes geführt haben.   
 
Frage: Guschi 
Rechte Parteien und  Neofaschisten sind in Europa und in Deutschland auf dem Vormarsch. 
Es ist nicht mehr zu übersehen dass durch diese Parteien die bürgerliche Demokratie ins Wanken 
gerät. Wie siehst du diese Entwicklung?  
 
 

 
Heinz Ratz 

 
 
 

So wie ich die Sache sehe, hat der Überlebenskampf der 
Demokratien bereits begonnen - insbesondere dadurch, dass sie 
einen unmöglichen Spagat versuchen zwischen einer weiterhin 
auf Gewinnmaximierung und Wachstum setzenden Industrie und 
den dringenden Anforderungen des Klimawandels und 
Artensterbens, der wachsenden Armut, des globalen 
Ungleichgewichts an Wohlstand, der erneuten Aufrüstung und 
ihrer wahnwitzigen Kosten. Wenn sich die etablierten Parteien 
aber weiterhin als Interessenvertretung der Wirtschaft 
verstehen, wird die notwendige Veränderung gewaltsam und 
undemokratisch gesucht werden. Da ich aber aus tiefstem 
Herzen ein Demokrat bin, möchte ich mich in den kommenden 
Jahren bemühen, etwas Bewegung in die Sache zu bringen - 
nämlich ein Umgestalten unserer bestehenden Werte. 
 

 
Frage: Guschi 
Umgestalten bestehender Werte heißt gesellschaftliche Veränderungen!  Hierzu sind bestehende 
Werte in der Gesellschaft  zum positiven zu verändern. Wie sollte dieses deiner Meinung nach 
aussehen? 
 
 
 



 
Antwort: Heinz  
 
Nicht, wer viel Besitz anhäuft, soll wertgeschätzt sein in unserer Gesellschaft, sondern wer sich für 
andere engagiert, wer abgibt von seinem Reichtum, seinem Talent, seiner Arbeitskraft. Nicht Profi-
Fußballer, Schlagersänger, Bankberater und Bundestagsabgeordnete sollen gut bezahlt werden, 
sondern Krankenschwestern und -pfleger, Kindergärtnerinnen, Polizisten, Hebammen, Gärtner etc. - 
alle sozialen Berufe, alle Berufe, die dem Wohl des Menschen dienen und dem Schutz der Natur. 
Nicht diejenigen sollen Aufmerksamkeit bekommen, die am lautesten schreien, sondern die, die 
tatsächlich etwas tun. 
 
Frage: Guschi 
In einer Gesellschaft in der es Menschen gibt, welche sozial engagierte Menschen verächtlich als 
Gutmenschen auslachen und sie dabei als dumm und einfältig darstellen wird es schwer sein die 
Dinge vom Kopf auf die Füße zu stellen.  
Woher nimmst du diese Zuversicht und Kraft? 
 
Antwort: Heinz 
Wir gehen unter in einer Flut aus Geschwätz und narzisstischer Selbstinszenierung, statt die Dinge 
ohne großes Gerede anzupacken. Und doch wird unendlich viel gute Arbeit getan - von den 
verlachten und verächtlich gemachten "Gutmenschen" - gesellschaftlich nicht anerkannt, völlig 
unterbezahlt, ohne jeden Applaus.  
Ich glaube, wenn wir dieser ganzen derzeitigen Hysterie den Rücken kehren könnten und mit 
Gelassenheit daran arbeiten, dass nicht mehr das Geld und die Gier nach immer mehr Reichtum 
diese Welt und auch unsere demokratischen Systeme beherrschen, sondern das soziale und 
verantwortungsvolle Handeln im Mittelpunkt der Anerkennung steht, dann besteht durchaus noch 
Hoffnung auf eine gute Zukunft. Denn wir Menschen sind ja nicht nur die alles zerstörenden Monster 
- wir können, wenn wir wollen, durchaus auch großartiges leisten. Wir haben viel Kraft - setzen wir 
sie vernünftig ein! 
 
Frage : Guschi 
Vernünftig mit viel Kraft und Zuversicht kämpfen und handeln. So wie du und deine Band Strom und 
Wasser es in 2024 mit der Aktion „Die Grenze der Gier“ vorhaben. 
Wie sind die Forderungen der Aktion? 
 
Antwort: Heinz 
Ja, Die Grenze der Gier- so heißt meine Aktion 2024, in der ich fordere:  
Stärkt die sozialen Berufe! Bezahlt die Menschen anständig, die dafür sorgen, dass unsere Welt 
menschlich bleibt! Verstaatlicht die Krankenhäuser, damit sie nicht mehr gewinnbringend agieren 
müssen! Macht überhaupt diesen ganzen Privatisierungs-Wahnsinn rückgängig, der ja nichts anderes 
ist als der Verrat der sozialen Idee ans Geld. Bewundert Großzügigkeit - nicht Macht, Engagement - 
nicht Reichtum! Entwickelt Ideen, wie wir die bestehenden Werte durch bessere ersetzen können. 
 
 
Frage: Guschi 
Wie ich weiß werden alle eure Konzerte im Jahr 2024 dazu dienen, die Missstände und 
Verbesserungsmöglichkeiten in den sozialen und gesundheitlichen Einrichtungen der Städte 
aufzuzeigen. Dieses wird sich nicht nur in euren Liedern und Texten widerspiegeln sondern auch mit 
konkreten Aktivitäten vor Ort, mit denen die es betrifft.  
Wie willst du das umsetzen? 
 
Antwort: Heinz 
Dazu kontaktiere ich Krankenhäuser, Kindergärten, Schulen, Pflegeeinrichtungen, Heime… besuche 
sie am Tag des Konzerts und gebe am Abend meinen Eindruck weiter - wie auch die Wünsche, Sorgen 
und Forderungen der Einrichtungen. 



 
 
Frage: Guschi 
Was versprichst du Dir davon? 
 
Antwort: Heinz 
Ich hoffe damit Aufmerksamkeit zu schaffen für die Missstände in den Städten und Gehör zu finden 
bei den Medien und der lokalen, aber auch überregionalen Öffentlichkeit. So können wir in vielen 
Städten einen Protest gegen das bestehende, gewinnorientierte System formulieren und sozialere 
Alternativen suchen. Und das Ganze nicht mit depressivem Gemecker, sondern lebensfroh, mit der 
Kraft der Musik - aber eben auch mit einer klaren, druckvollen Botschaft. Denn bei allem 
Optimismus, dass wir die Demokratien und damit eine lebenswerte Zukunft noch retten können - 
viel Zeit bleibt uns nicht mehr! Es muss jetzt endlich etwas geschehen. 
 

 
 
Lieber Heinz, 
abschließend noch eine Frage in eigener Sache.  
Im Juli 2023 gab es zwischen dir und Mitgliedern des  Motorradclub Kuhle Wampe Kiel ein Gespräch 
in dem wir unser Projekt  Ein Bus für die Kinder des Rehabilitationszentrum  Neurologie „Rosa 
Luxemburgo“  auf Cuba vorgestellt haben. Du hast diese Aktion mit einigen guten Ideen unterstützt. 
In einem Land das seit über 60 Jahren einer schweren Wirtschaftsblockade durch die USA ausgesetzt 
ist, wird mit absolut geringen Mitteln versucht, die Idee von einer sozial gerechten Gesellschaft , mit 
einem Gesundheitswesen welches in Lateinamerika seines gleichen  sucht aufzubauen. 
Siehst du weitere Möglichkeiten unser Projekt auch während deiner Tour zu unterstützen? 
 
Antwort: Heinz 
Wir nehmen gerne Infomaterial zu eurem 
Busprojekt mit und können bei jedem Konzert 
darauf aufmerksam machen. Desweiteren 
geben wir euch gerne etwas von unserem 
Merchandising ab, um es für eine 
Crowdfunding-Aktion zu nutzen. Und ganz 
vielleicht komme ich auch mit nach Cuba, um 
das Krankenhaus einmal kennenzulernen. Das 
hängt aber von meiner finanziellen Situation ab. 
Lust hätte ich - ein tolles Projekt! 
 
  

Immer dabei:  Die Spendenbusse 
 
Vielen Dank für das Interview, Heinz Ratz!  



Kuhle Wampe Kiel freut sich auf die weitere 
gute solidarische Zusammenarbeit  auch 
über 2023 hinaus. Vielleicht ist ja noch Platz 
in eurer Tour-Planung  2024 und macht 
einen Auftritt von Strom& Wasser auf  dem 
Sommertreffen von Kuhle Wampe vom 
16.-20.Aug. 2024 möglich.  
 
Wer aber nicht solange warten und mehr 
von Heinz Ratz und der Band  
STROM & WASSER hören möchte, sollte 
unbedingt  bei seiner Tour  
„Die Grenze der Gier“ 
vorbeischauen.  

 
Im Netz findet ihr ihn und seine Band unter:  

www.heinz–ratz.de 
 

 
 
 

 
 

Das Interview hat Guschi KW Kiel im Nov.2023 geführt. www.kuhle-wampe-kiel.de 


